



Weekly Report

名古屋みなと

奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために

2021~2022

承認 1966年 5月12日 例会日 金曜日 12:30
 例会場 名古屋マリオットアソシアホテル
 事務局 TEL 052-221-7020 FAX 052-221-7023
 E-Mail office@portnagoya-rc.com
 URL http://www.portnagoya-rc.com
 会長 栢森 雅勝 幹事 岡田 雅
 広報・雑誌・会報委員長 長瀬 廣幸

SERVE TO CHANGE LIVES. 奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために R. I. 会長 シェカール・メータ



第 2626 回例会 No.23
 2022 年(令和 4 年)5 月 13 日(金) 晴
 「君が代」「我らの生業」
港友例会



ボストン市は米国最古の都市で、周囲には100以上の学校があり、人口の1/3が学生だという話もある。有名なハーバード大学、MITなども

出席報告

会員 57 名中 出席 42 名 出席率 73.68%

○ビジター

岐阜羽島ロータリークラブ 小椋 由美子さん

○米山記念奨学生 何 景庭君

会長挨拶

会長 栢森 雅勝君



現在の海外渡航について
GW の経験談

GW にコロナ渦以降、初めての渡航

コロナ渦以降、数年ぶりに海外へ行ってきました。

行き先は、米国のボストン



米国が植民地政策に不満が高まったことによるボストン茶会事件…のレプリカ船



名古屋が提携していたボストン美術館

コロナ後で、必要な手続きが増えています①

【米国へ】

【コロナ関連】

・飛行機に乗るためにフルのワクチン接種証明と搭乗前の新型コロナの陰性証明書

・飛行機に乗るときには、常に鼻と口を覆うマスクの着用義務

【入国書類】

・通常通り、パスポート、ビザまたはE S T A

コロナ後で、必要な手続きが増えています②

【帰国時】

【検疫関係】

・スマートフォンへのアプリのインストール、アプリ上で必要な書類の事前申請

※任意と書かれているが、その場合にはレンタルスマホを持たされるようです

①飛行機に搭乗前 72 時間以内の新型コロナの陰性証明書

②誓約書

③質問票

④ワクチン接種証明書

・入国時の PCR 検査(成田で 2 時間半かかった)

費用が増えています

・実質的な航空運賃のアップ

以前のようなディスカウントチケットがないので、実質的な値上げに

奨学金授与・自己紹介

米山記念奨学生 何 景庭君

・PCR 検査費用

搭乗前の PCR 検査は、書類作成も請け負ってくれる空港が一番便利だが・・・

成田空港での PCR 検査費用 23000 円、ボストン空港での PCR 検査費用 \$250

・世界的なインフレ&円安

いつの間にか 1 \$ = 130 円に

やっと海外へ行けるようになったので
新型コロナによる制限も、やっと緩和されて海外へも行ける状況が整ってきました。

とはいえ、以前とは違う手続きや費用がかかるようになり、『旅行代理店でおまかせ』だけは、現状無理なようです。

また、入国者管理アプリ MySOS は、事実上拒否できません。

もし夏以降に海外を考えている人がいれば、ご参考に



ゴルフ会優勝

水谷 隆君

4月20日(水) 三好カントリー倶楽部



ニコBOX

(本日例会参加させていただきます)

岐阜羽島 RC 小椋由美子さん
(5月になりました。寒暖の気温差が大きいので皆様お体には気を付けてください) 栢森会長
(米山記念奨学生 カ・ケイテイ君、ようこそお越しくださいました。例会楽しんでください。三枝樹君、地区研修・協議会報告をお願いします)

岡田幹事
(例会ご無沙汰しました) 山田豊君
(本日、何君のご紹介をさせていただきます。何君、後ほど自己紹介宜しくお願いします) 神谷君
(クラウドファンディングに皆様からのご支援を受け、最終目標を達成しました。ありがとうございました) 河野君
(友人の小椋由美子さんがゲストで来てくれました。皆様よろしくお願いいいたします。仲良くしてあげてください) 橋本(美)さん

本日合計	39,000 円
累計	1,019,000 円

5月の誕生日祝福

2日 柳澤君夫人、藤掛君夫人
5日 中井君夫人、7日 高橋君
10日 河野君、21日 久留宮君
22日 遠藤君、24日 加藤(茂)君夫人
28日 中村君

5月の結婚記念日祝福

5日 山田(章)君、6日 菅君
9日 松本君、10日 藤原君
11日 棚橋君
17日 三枝樹君、山内君、長瀬君
20日 野崎君

幹事報告

岡田 雅君

- ① 5月のRIレートは130円です。
- ② 名古屋掖済会病院河野院長様より、クラウドファンディングの寄附に対し感謝状を頂戴しました。

感謝状

名古屋みなとロータリークラブ 殿

拝啓 春陽の候、貴殿におかれましては益々ご清栄のこととお慶び申し上げます。日頃は格別のご高配を賜り、厚く御礼申し上げます。

さて、この度は、高額のご寄附を賜り誠に有難うございます。私共職員一同深く感謝いたしております。

ご厚情に応えるべく、なお一層の病院事業並びに地域医療に貢献する努力を致す所存でございます。今後とも一層のご発展をお祈り申し上げます。

末筆ながら時候不順の折柄、呉々も御身体、ご自愛下さいますようお願い申し上げます。

先ずは、略儀ながら書中をもって御礼申し上げます。

敬具

令和4年4月吉日

公益社団法人 日本海員救済会
名古屋掖済会病院
病院長 河野 弘

地区研修・協議会報告

次年度幹事 三枝樹 明道君



2022年4月17日名古屋国際会議場で行われた地区研修・協議会について報告します。2022-23年度国際ロータリー会長は、ウィンザー・ローズランド・ロータリークラブ(カナダ、オンタリオ州)会員のジェニファー E. ジョーンズ氏です。115年に及ぶロータリーの歴史で初の女性会長となり

ます。ジョーンズ氏はロータリーの「多様性、公平さ、開放性(DEI)に関する声明」の重要性を強調しました。「多様性、公平さ、開放性を最優先し、女性会員や40歳未満の会員を増やすには、まずリーダー陣がこれを実践し、そのメンバー構成に反映させていく必要があるとされました。

D : Diversity 多様性

年齢、民族、人種、肌の色、能力、宗教、社会経済的地位、文化、性別、性的指向、性自認への言及にかかわらず、あらゆる背景、経験、アイデンティティをもつ人がいること。

E : Equity 公平さ

参加者が快適かつ生産的な体験をできるように、さまざまなレベルの支援、機会、リソースを提供する方法について慎重に検討すること。

I : Inclusion インクルージョン

すべての人が歓迎され、尊重され、大切にされる経験を創造すること。

次に2022-23年度ガバナー籠橋美久氏からのメッセージです。

2022-23年度地区方針は

『未来を描こう、笑顔でつなごう』

『一人一人のチャレンジを力に！変化に対応できるクラブを目指して』です。

活動方針は

- 1.地域社会に役立つクラブになろう
 - 2.会員の増強をしよう(女性会員、若い会員)
 - 3.変化に対応できるクラブへ
 - 4.計画的なクラブ運営活動をしよう
 - 5.インパクトのある奉仕活動を実施しよう
 - 6.ロータリーファミリーとの連携を強化しよう
 - 7.ポリオ根絶への貢献
 - 8.ロータリー賞への挑戦
 - 9.メルボルンでの国際大会へ参加しよう
- です。



1. 米山梅吉翁の合同墓参

関東にある4学友会会長と学友が4月23日、米山梅吉翁の墓参のため、横浜市鶴見区の總持寺を訪れました。

これがこの奨学事業の始まりに思いをさせ、今後の学友会を活発にしたいという気持ちを新たにしました。

この合同墓参は2018年に第2580地区(東京都・神奈川県)と第2590地区(神奈川県横浜市・川崎市)が始めたもので、その後、コロナ禍のため中断。今年再開するにあたって近隣地区にも声を掛け、上記2学友会の会長・学友・奨学生に加えて、第2750地区(東京都)・第2780地区(横浜市・川崎市を除く神奈川県)の各学友会会長、第2690地区米山委員2人の計15人が参加し、墓所の清掃と供花、總持寺内の見学をしました。



今回は初めて4学友会の会長が揃って梅吉翁の墓参をしたということ。それ

2. 寄付金速報 一ほぼ前年同期比並みで推移

4月までの寄付金は前年同期と比べて0.3%減(普通寄付金:0.9%減、特別寄付金:0.1%増)、約300万円の減少となりました。ほぼ前年度と同様の水準で推移しています。今年度もあと残り1カ月半です。なかなかコロナ禍以前のよう

に寄付が大きく増額に転じることはありませんが、クラブの例会や地区大会も開催され始め、いったん止まったロータリー活動も再稼働しつつあります。引き続き今後ともご支援願いますようよろしくお願い申し上げます。

3. 博士号取得状況

2021-22学年度に博士号を取得した奨学生・学友は60人、これまでの累計は3,915人となりました(5月9日現在)。米山記念奨学会では、博士号を取得した奨学生・学友へお祝いの腕時計を贈呈しています。裏面に氏名を刻印した世界に一つだけの腕時計です。クラブ例会で贈呈することにより、学友との交流再開のきっかけとなるかもしれません。博士号を取得した奨学生・学友がいましたら、当会事務局へご報告ください。



- ・ 奨学期間終了後の取得でも対象です
- ・ お届け先は、原則として世話クラブです
- ・ 完成まで約2週間かかります

申請方法

「学位記の写真」もしくは「学位取得証明書」を、当会書式「博士号取得報告書」の2点を世話クラブから米山奨学会へFAX/メールで送信。
(FAX:03-3578-8281 / email: alumni@rotary-yoneyama.or.jp)

4. 米山がオンラインでつなぐ日本とミャンマー

東京米山ロータリーEクラブ 2750 の活動の一つに「田中作次奨学金」があります。これは、元国際ロータリー会長である田中作次氏の冠名奨学金で、ミャンマーの若者へ教育支援をするもの。毎年行われる現地での面接選考は、ミャンマー米山学友会が協力しています。



4月17日、今年の田中作次奨学生たちとミャンマー米山学友有志、そして日本のロータリアンや現役米山奨学生が交流する「ミャンマー専任デー 田中作次奨学生 日本語CAFÉ」がZoomで開催され、総勢50人が参加しました。進行は日本語とビルマ語で行い、日本語運用レベル別に5グループに分かれ、「日本語を学ぶ理由」などのテーマを決めて交流しました。

なほみになったと思います。私たちのクラブには外国語学習・指導経験のある会員が多く、会員の職業専任にもつながりました」と、活動の意義を述べました。

主催した東京米山ロータリーEクラブ 2750の専任委員(東京白会R.C)は、「ミャンマー在住の田中作次奨学生にとって、奨学金という金銭的支援だけでなく、実際に日本人や日本で学ぶ留学生と交流することが何よりも大き

今回の日本語CAFÉは今後も継続的に開催したいとしており、併せて同クラブで開催中の「非漢字圏の日本語学習者のための生活支援漢字アプリ」によって、一人でも多くの日本語学習者への支援を進めていくとのことです。

5. 大牟田から巣立った日台の懸け橋

1998年から1年間、大牟田R.Cの米山奨学生だった林郁慧さんは現在、台北駐日経済文化代表処(台湾の日本における外交の窓口機関)で政務部次長を務めています。当時はカウンセラーの園藤洋右氏と家族ぐるみで交流し、地元のお祭りやイベントに連れ出してもらったのが良い思い出と話します。また、優しく温かい大牟田R.Cの方に迎えられ、異国にひとりで行ってきた寂しさも乗り越えることができたそうです。

<林郁慧さんより>
大牟田R.Cでは、さまざまな分野の最前線で活躍されている方々から貴重なお話を聞くことができ、特に社会人としての振る舞いや話し方を学ぶことができました。ここでの経験は人生に対する理解や考え方をとても豊かにしてくれました。九州大学卒業後、台湾外交部の試験に合格し、台湾と日本の懸け橋になるという当時の目標を叶えました。私はロータリアンに感謝するとともに、今後も米山学友として社会に恩返しして、両国の友好関係をさらに一層促進できるように努力をしていきます。



カウンセラーの園藤洋右氏(左)と林郁慧さん

台湾と日本の懸け橋を担う米山の後輩たちには、ロータリーの世界で大切にされている「最もよく仕事する者は、最も多く報いられる」という言葉を胸に頑張ってもらいたい。米山奨学生や学友の皆さん、世界平和のために各分野で一緒に努力していきましょう！

次年度理事会議事録

とき 5月13日(金) 12:00

ところ 名古屋マリオットアソシアホテル
17階「コスモス」控えの間

出席者 三枝樹、岩佐、柳澤、栢森、河野、野崎、久留宮、神谷、早瀬、松本、藤掛 11名
(敬称略)

①審議事項

- ・ 次年度予算(案)・事業計画(案)・委員会構成(案)について ⇨ 全員賛成で承認

第10理事会議事録

とき 5月13日(金) 13:30

ところ 名古屋マリオットアソシアホテル
17階「楠」

出席者 栢森、吉田、柳澤、渡邊、小野田、河野、加藤(嗣)、加藤(昌)、岡田、三枝樹 10名
(敬称略)

①審議事項

- 1.高山祐一君の退会について
⇨ 承認
- 2.今年度家庭集会開催を全て中止する
⇨ 承認

月	日	今後の例会予定
5	20	卓話「職業奉仕と我が社の取り組み」 グラフィックファイン株式会社 代表取締役 加藤 嗣郎君 17F「コスモス」
	27	例会変更→【中止】 5/21~5/22 県外例会 休会
6	3	第3回クラブフォーラム 17F「コスモス」
	10	卓話 17F「コスモス」
	17	退任挨拶 17F「コスモス」
	24	休会